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COMITÉ EJECUTIVO 

 
5 de julio de 2023 | Gante y Zoom 

 
1. Bienvenida y presentaciones 

 
El presidente Emiel Brouckaert dio la bienvenida a todos los participantes a la reunión. Se recibieron 
disculpas de Bruno Dachicourt, quien no pudo asistir en persona pero participó de forma remota. Se 
aprobó el orden del día tal como estaba redactado. 
 
Puntos de acción de la última reunión (15 de marzo de 2023, Santiago de Compostela): 
 

1 Los miembros enviarán cualquier pregunta adicional al director Donatella para el 
Secretariado para su seguimiento por escrito 

 Nada recibido 

2 El CC revisará el TCA de 2026 y considerará el desarrollo de un dictamen 

 Punto 3 del orden del día – Abordado en el Foro entre CC sobre Brexit 

3 Los miembros revisarán la presentación del Programa de trabajo, y específicamente las 
recomendaciones y reuniones planificadas 

 Correo electrónico enviado el 22/03/2023, no se recibieron respuestas 

4 El Secretariado se pondrá en contacto con los miembros con respecto a los puntos para su 
inclusión en el Programa de trabajo para el año 2019 

 Correo electrónico enviado el 22/03/2023, no se recibieron respuestas 

5 Los miembros deben enviar cualquier pregunta al Secretariado para el seguimiento por 
escrito con la AECP 

 Correo electrónico enviado a los miembros el 4 de abril, no se recibieron respuestas 

6 El Grupo de enfoque sobre Control y cumplimiento incluirá los puntos de esta discusión 
en sus Términos de referencia. 

 En el orden del día para la próxima reunión del GE de Control – Se discutió en el GTH con 
las consiguientes propuestas de acción. 

 
 
 
Mo Mathies presentó una propuesta del Secretariado para una modificación del Reglamento Interno 
del CC-ANOC para que incluya indicaciones claras sobre cómo se deben abordar las cuestiones no 
consensuadas. Este desarrollo se inició en base a una denuncia emitida por el EAA e IFSUA tras la 
interrupción de los trabajos de asesoramiento sobre la lubina en 2022. 
 
Siguió una discusión sobre la relación estructural entre los grupos de enfoque y los grupos de trabajo, 
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así como los detalles de los procedimientos de redacción y aprobación de dictámenes. 
 
ACCIÓN: El Secretariado recopilará las sugerencias por escrito de los miembros del Comité Ejecutivo, 
agregará la definición de RoP del GE, redactará enmiendas y lo presentará al Comité Ejecutivo para su 
aprobación por escrito para que lo presente a la JG en septiembre. 
 
 

2. Aprobación de puntos de acción de los Grupos de Trabajo 
 

• GT1: El presidente solicitó que se incluyera una recomendación en el dictamen de 
Oportunidades de Pesca de CC-ANOC con respecto al dictamen de 0 TAC y el razonamiento 
detrás de él, y abordando el hecho de que necesita un seguimiento de los servicios técnicos 
del CIEM. 

 

• GT2: El presidente pidió que se incluyera la misma recomendación que en el GT1. 
 

• GT3: se aprobaron todos los puntos de acción. 
 

• GTH: Los TdR del nuevo Grupo de enfoque conjunto con PelAC sobre la dimensión espacial 
aprobados por el Comité Ejecutivo. 
Sean O’Donoghue solicitó que las SPA, ZMP y otras medidas de gestión se incluyeran en el 
punto de acción 5 sobre las OMEC. Se aprobó la solicitud. 
Se aprobaron todos los puntos de acción. 

 
 

3. Diálogo con la DG MARE – Fabrizio Donatella, director de la Dirección C: Política Pesquera del 
Atlántico, Mar del Norte, Báltico y regiones ultraperiféricas 

 
El presidente dio la bienvenida al director Donatella a la reunión y le agradeció su compromiso de 
continuar el diálogo que comenzó el año pasado cuando también se unió a los miembros del Comité 
Ejecutivo en Gante en persona.  
 
El director Donatella comenzó dirigiéndose a la comunicación anual de la Comisión sobre "La pesca 
sostenible en la UE: situación y orientaciones para 2024", publicada el 14 de junio, que se desarrolló 
mientras la UE experimenta una serie de crisis, por ejemplo, el aumento de los precios de la energía. 
Consideró que, si bien la Comisión había implementado con rapidez y éxito medidas de apoyo a la 
crisis para mitigar las consecuencias para el sector, el intercambio con las partes interesadas sigue 
siendo vital para informar los enfoques de la Comisión en el futuro. Se refirió a la necesidad de 
evaluar la resiliencia de la flota y evaluar el nivel de inversión necesario para reducir la exposición a 
estas externalidades. 
 
Esto muestra la importancia del paquete de pesca y océanos, que tiene como objetivo lanzar un 
proceso de reflexiones y acciones para abordar estos desafíos clave para la pesca europea actual. El 
paquete forma parte del enfoque general a largo plazo de la Comisión sobre la sostenibilidad, la 
protección de la biodiversidad y, en última instancia, del empleo. Sigue habiendo vulnerabilidad con 
respecto a los aspectos socioeconómicos del sector, especialmente a la luz de la alta dependencia de 
los combustibles fósiles, lo cual está vinculado a la iniciativa de transición energética.  
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Estos desafíos se tuvieron en cuenta al desarrollar las orientaciones para Oportunidades de Pesca 
2024. El objetivo principal de la propuesta de la Comisión para las poblaciones solo de la UE en las 
ANOC es proponer TAC en línea con el RMS. Los desafíos incluyen el dictamen científico para capturas 
0 o bajas y donde deben acordarse ciertos TAC con terceros países. Cuando se disponga de MAP, se 
puede aplicar una cierta flexibilidad para establecer el límite de captura, y la Comisión podría 
proponer rangos superiores para poblaciones saludables dependiendo del contenido del dictamen, 
especialmente en el contexto de las pesquerías mixtas. Afirmó que es importante maximizar el 
equilibrio entre las oportunidades de pesca y los objetivos de sostenibilidad de la PPC.  
 
En cuanto a las interacciones entre la UE y el Reino Unido, el Director Donatella declaró que el 
principal problema es encontrar el apalancamiento adecuado para el compromiso y acordar un 
acuerdo de reparto, especialmente cuando se trata de poblaciones ampliamente distribuidas, como la 
caballa, el arenque y la bacaladilla. Es necesario encontrar el equilibrio adecuado al evaluar cuándo la 
divergencia en las medidas se debe a las nuevas condiciones con el Reino Unido después del Brexit, 
mientras se mantiene en línea con los principios, condiciones y reglas del TCA.  
 
Su último punto con respecto a la comunicación sobre las oportunidades de pesca fue invitar al CC a 
que comentara la comunicación antes del 31 de agosto de 2023.  
 
Con respecto a la revisión del Acuerdo de Comercio y Cooperación UE-Reino Unido, el director 
Donatella mencionó que, en virtud del artículo 776 del TCA, la revisión conjunta de la implementación 
de este acuerdo y el acuerdo complementario es cada 5 años después de la entrada en vigor del TCA. 
Es importante subrayar que el artículo 776 del TCA no constituye ningún compromiso para reabrir el 
TCA ni para negociar acuerdos complementarios. La complejidad del acuerdo ha llevado a dificultades 
en su implementación. Su mensaje clave era basar los preparativos en expectativas razonables. La 
Comisión se involucrará con los CC en el momento adecuado para la revisión mientras evalúa la 
perspectiva general en el Atlántico Nordeste y cómo encaja el TCA. 
 
El director Donatella identificó que la revisión del reglamento de control impactará en todas las 
cuencas marítimas. Se organizará una presentación transparente de la revisión en la próxima reunión 
entre CC el 10 de octubre, que incluirá una descripción general de los plazos de implementación y los 
entregables para la Comisión, como los requisitos técnicos para el REM, la trazabilidad de los 
productos procesados y las herramientas de TI para la pesca en pequeña escala. 
 
El director Donatella continuó su intervención con un resumen sobre los EMV que indica que 
actualmente se han cerrado 87 zonas y forman parte del acto de aplicación con el próximo dictamen 
del CCTEP necesario para garantizar la plena integración de los parámetros socioeconómicos. Hizo 
hincapié en que se necesita la plena participación de todas las partes, incluidas las autoridades de los 
Estados miembros, para obtener opiniones sobre el dictamen.  
Un aumento en los datos disponibles ha permitido al CIEM restringir la distribución geográfica de las 
nuevas zonas propuestas, lo que lleva a un 30-40% menos en términos de cobertura geográfica, por lo 
que si bien hay más zonas propuestas, la cobertura de zona será menor. La Comisión ahora necesita 
analizar los 5 escenarios propuestos para proteger los VME e identificar el más favorable. Para 
permitir comentarios adicionales de las partes interesadas, se planea una reunión similar a la 
celebrada en mayo para septiembre, que también incluirá una discusión de la opinión del CCTEP. La 
Comisión se asegurará de que los CC dispongan de tiempo y capacidad suficientes para responder. 
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Como resultado de este proceso, la Comisión puede proponer una revisión del reglamento.  
 
Para concluir, el director Donatella se refirió a la alta carga de trabajo tanto para el CC-ANOC como 
para la Comisión, pidiendo pragmatismo al priorizar los problemas que deben abordarse. 
 
O’Donoghue agradeció al director Donatella por su compromiso con el CC. Comentó que KFO 
investigó el dictamen de VME en detalle desde su publicación y encontró errores significativos en los 
datos para la zona 6, la única que KFO investigó. Esto se comunicó al CIEM en un extenso informe. 
Dado que parece imposible que KFO presente esta información directamente al CCTEP, preguntó 
cómo podría ser la adopción de este informe. Desde el punto de vista legal, consideró que la 
normativa existente contiene 46 zonas que no están de acuerdo con la normativa de 2016, ya que se 
encuentran entre 0 y 400 m de profundidad. Si bien O’Donoghue estuvo de acuerdo en que 2026 no 
necesariamente implicará ninguna revisión del TCA, señaló los problemas importantes con respecto al 
acceso que podrían surgir y se preguntó si la Comisión había examinado este aspecto. Además, 
aprecia que la Comisión haya tenido en cuenta algunos de los comentarios realizados anteriormente 
por el CC cuando se trata de la presentación de los datos de la flota del CCTEP, que ahora son mucho 
más actuales. Sin embargo, cuando se trata del punto de equilibrio, señaló la cifra diferente para el 
combustible en comparación con el año pasado cuestionando cómo se llegó a ella. Concluyó que, en 
su opinión, el lenguaje sobre la gestión basada en ecosistemas es muy flexible y que se deben tener 
en cuenta las definiciones de la ONU y el CIEM, incluidos los aspectos socioeconómicos. 
 
Brendan Beirne preguntó cómo los socios negociadores podrían proteger los intereses de los Estados 
miembros en términos de dinámica de los Estados costeros y se preguntó qué podría significar para 
Irlanda la situación posterior a 2026 y la posición predeterminada. Felicitó a la Comisión por sus 
medidas de apoyo en relación con la situación en Ucrania, pero consideró que no todos los Estados 
miembros las aplicaban por igual. En su opinión, se debe realizar un análisis adicional sobre la 
implementación de estos fondos. 
 
Jean-Marie Robert hizo un comentario general sobre las oportunidades de pesca y el dictamen 
científico para las poblaciones de categoría 3 a 6. Consideró que, si bien el CIEM trató de ser creativo 
utilizando nuevos métodos como el enfoque de rfb, los resultados operativos son actualmente 
deficientes, ya que el trabajo debería basarse en el enfoque de precaución. Para algunas poblaciones, 
el dictamen dado por el CIEM no tiene en cuenta la evolución de la abundancia de peces, por 
ejemplo, la maruca. Estas poblaciones a menudo se dirigen a situaciones de estrangulamiento. 
Cumplir con la OD para estas poblaciones se hace muy difícil cuando existe un TAC que no tiene en 
cuenta la realidad en el mar. La situación se volverá más compleja con el nuevo marco de regulación 
de control y la evaluación de riesgos asociada. 
 
El presidente añadió que se necesita la opción de alejarse del dictamen de primera línea en lugar de 
simplemente aceptar que la ciencia de primera línea se incluya en el dictamen de FO. 
 
El director Donatella respondió que la Comisión proporcionaría el informe VME de KFO al CIEM y al 
CCTEP, que examinarán esos elementos. La AECP está planteando las inconsistencias con la regulación 
del acceso a aguas profundas a las autoridades nacionales que necesitan garantizar la flexibilidad. 
Afirmó que la Comisión debe estar preparada en relación con la situación de incumplimiento del TCA 
en términos de acceso. Sintió que había una ventaja en comparación con las negociaciones 
anteriores, ya que ahora están comenzando desde un régimen conocido. Con respecto al índice de 
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combustible, declaró que enviaría una respuesta por escrito al CC tras consultarlo con sus 
compañeros. Los indicadores para el seguimiento de la evaluación socioeconómica de la propuesta de 
oportunidades de pesca deben adaptarse y el modelo se está afinando para garantizar su uso óptimo. 
Confirmó que el objetivo en las negociaciones con los Estados costeros es proteger los intereses de la 
UE al tiempo que se maximiza el apalancamiento disponible. Donatella agregó que informaría a sus 
colegas sobre los comentarios realizados con respecto al dictamen del CIEM también para 
comprender mejor la metodología de trabajo sobre las evaluaciones de las poblaciones y qué pedir en 
el dictamen. Relación para establecer con representantes de la comunidad científica para 
comprender cómo se pueden tener en cuenta las preocupaciones de una población en el proceso de 
evaluación.  
 
 
ACCIÓN: Los miembros deben enviar preguntas adicionales para el director Donatella y comentarios 
adicionales sobre su intervención al Secretario para su seguimiento por escrito. 
 

4. Diálogo con el Grupo de Estados miembros de las ANOC – Nanou Beekman 
 
La presentación se puede encontrar aquí. 
 
El presidente dio la bienvenida a Nanou Beekman y Marissa Giesen de la administración holandesa 
que ha asumido la presidencia del Grupo de Estados Miembros (MSG) de las Aguas Noroccidentales e 
invitó a Beekman a abordar el programa de trabajo bajo la presidencia holandesa para el resto de 
2023. 
 
Beekman explicó que el grupo regional planea abordar los siguientes temas: 
 

› Plan de acción de la UE sobre Ecosistemas marinos 

› Pesca dirigida por RC para calamares 

› Carta del PelAC sobre informes de la AECP 

› Medidas técnicas 

› Cualquier otro tema relevante para el grupo 
 
Bajo la presidencia holandesa, se concibe como un diálogo abierto sobre estos temas en estrecha 
cooperación con los consejos consultivos. 
 
El presidente agradeció a Beekman y añadió que el CC volverá a abordar los temas de su lista anterior 
para su discusión con el MSG también en relación con las discusiones celebradas en los GT en los días 
anteriores. 
 
O’Donoghue comentó sobre la muy buena interacción con el grupo regional en los últimos años y 
preguntó si había un calendario de reuniones disponible. Dado que el grupo regional no se involucra 
en actividades bilaterales con la UE y el Reino Unido, se preguntó si también estaba incluido en el 
orden del día del MSG. 
 
Murphy se refirió a la decisión del abogado general sobre la cuestión de los TAC de captura accesoria 
para las poblaciones de dictamen de TAC 0 y preguntó si el MSG tenía alguna preocupación al 
respecto. 

https://www.nwwac.org/listing/nwwac-executive-committee.3943.html
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Beekman declaró que el calendario de reuniones se compartiría con los CC y que la cuestión relativa a 
la decisión del abogado general podría someterse a debate. 
 
ACCIÓN: El Secretariado enviará la lista pendiente de temas del CC-ANOC como se planteó en la 
primera mitad del año, añadiendo la pregunta de si se discutirán las oportunidades de pesca en el 
Mar Celta, a la presidencia del MSG de las ANOC 
 
O’Donoghue añadió que la pesca mixta en el Mar Celta es un gran tema para las ANOC y se preguntó 
si esto se incluiría en el orden del día del MSG. 
 
Beekman declaró que no era la intención, ya que no es parte de las competencias del MSG. 
 
 

5. Actualización de la evaluación de desempeño – Noémi van Bogaert 
 
La presentación se puede encontrar aquí. 
 
El presidente dio la bienvenida a Noémi van Bogaert, que proporcionó una actualización sobre los 
resultados preliminares de los diversos pasos llevados a cabo como parte de la evaluación del 
desempeño. Los resultados finales y el informe se presentarán a la Junta General el 27 de septiembre. 
 
Siguió una discusión sobre las opiniones recopiladas y reflejadas en el informe final y si había un 
procedimiento con respecto a la priorización o la ponderación de los comentarios y su posible 
inclusión en el informe. 
 
Van Bogaert respondió que para incluirse en el informe final, las recomendaciones deben contar con 
el apoyo general de los miembros, y algunas podrían incluirse en forma de cita. Añadió que el equipo 
prestará atención a la ponderación de los comentarios. 
 
ACCIÓN: El Secretariado se pondrá en contacto con el equipo de evaluación del desempeño con 
respecto a la estructura del informe final 
 
 

6. Visión general del programa de trabajo y presupuesto del Año 18 del CC-ANOC (Secretariado) 
 
La presentación se puede encontrar aquí. 
 
Mathies presentó la descripción general del Programa de trabajo para el Año 18, los temas incluidos, 
las reuniones celebradas y las recomendaciones producidas. Recordó que el Programa está disponible 
en línea en el sitio web del CC-ANOC en los tres idiomas del CC.  
 
O’Donoghue señaló que el enfoque ecosistémico de la ordenación pesquera debería incluirse como 
tema para el Grupo de Trabajo 3. También sugirió señalar el papel de los GT en la preparación de 
recomendaciones y específicamente en la plantilla de la DG MARE sobre recomendaciones 
planificadas. 
 

https://www.nwwac.org/listing/nwwac-executive-committee.3943.html
https://www.nwwac.org/listing/nwwac-executive-committee.3943.html
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Mathies procedió con una descripción general de la posición actual del presupuesto del CC-ANOC 
para el Año 18 con respecto a los ingresos y gastos. 
 
Además, proporcionó una actualización sobre el nuevo Acuerdo del CC-ANOC – BIM, que se está 
preparando tras la decisión de BIM de trasladar las instalaciones en 2023. La Junta Directiva del CC-
ANOC se ha reunido con el director general de BIM para garantizar que la oficina del CC-ANOC se 
adapte a este movimiento.  
 
 

7. Resumen de las medidas acordadas y de las decisiones adoptadas por el presidente 
 

1 El Secretariado recopilará las sugerencias por escrito de los miembros del Comité Ejecutivo, 
agregará la definición de RdP del Grupo de enfoque, redactará enmiendas y las presentará al 
Comité Ejecutivo para su aprobación por escrito para que las presente a la JG en septiembre 

2 Los miembros deben enviar preguntas adicionales al director Donatella y comentarios 
adicionales sobre su intervención al Secretariado para un seguimiento por escrito. 

3 El Secretariado enviará la lista pendiente de temas del CC-ANOC como se planteó en la primera 
mitad del año, añadiendo la pregunta de si se discutirán las operaciones de pesca del Mar Celta, 
a la presidencia del MSG de las ANOC 

4 El Secretariado se pondrá en contacto con el equipo de evaluación del desempeño con respecto 
a la estructura del informe final 

5 El Secretariado agregará la "gestión basada en el ecosistema" al GT3, colocará los GE de PT 
entre paréntesis y añadirá GT como originador en el PT del CC-ANOC 

 
 

8. Partecipantes 
 

Miembros del CC-ANOC 

Emiel Brouckaert (Chair) Rederscentrale 

Bruno Dachicourt ETF 

Suso Lourido Garcia Puerto de Celeiro 

John Lynch IS&EFPO 

Anaïs Mourtada CNPMEM 

Patrick Murphy IS&WFPO 

Brendan Byrne AIPCE 

Sean O’Donoghue KFO 

Alexandra Philippe EBCD 

Corentine Piton France Pêche Durable et Responsable 

Irene Prieto ANASOL 

Jean-Marie Robert Pêcheurs de Bretagne 

Observadores del CC-ANOC 

José Beltran OPP-7 Burela 

Gerald Hussenot Blue Fish 

Geert Meun VisNed 

Dominique Thomas OP CME MMN 

Johnny Woodlock ISS 



 
 

8 

 

Expertos y Observadores 

Marta del Avellanal Administración española 

Paulien Depickere Administración belga 

Fabrizio Donatella DG MARE 

Marissa Giesen Administración neerlandesa 

Dominic Rihan BIM 

Agnieszka Sadowska DG MARE 

Naomi van Boagert Consultor independiente 

Dirk van Guyze Administración belga 

Secretaria del CC-ANOC 

Mo Mathies Secretaria Ejecutiva 

Matilde Vallerani Secretaria Ejecutiva Adjunta 

 


